

La organización bibliotecaria de Estados Unidos

No podría hablar de la organización bibliotecaria en Estados Unidos sin mencionar a tres bibliotecas que cejaron en mi recuerdo imborrables por su importancia, por la eficiencia de sus servicios y por la extraordinaria capacidad de sus dirigentes: la biblioteca del Congreso de Washington, la Biblioteca Pública de Nueva York y la Biblioteca de la Universidad de Harvard, en Cambridge.

La Biblioteca del Congreso de Washington, es la Biblioteca Nacional de Estados Unidos. En ella se encuentra atesorado todo cuanto el intelecto humano ha producido y produce en forma manuscrita e impreso, sin distinción de origen, unido al iluminado espíritu de cooperación que demuestran desde su Director, el gran poeta Archibald McLeish, hasta el más modesto de sus empleados.

Esta biblioteca contiene más de 4.000.000 de volúmenes y folletos; 1.420.000 mapas y material afín; 1.321.000 volúmenes y piezas de música, y 348.000 grabados, láminas, dibujos, etc. Su catálogo general contiene 1.650.000 fichas. Su Catálogo Cooperativo, que informa sobre las existencias de más de un millón de bibliotecas adheridas contiene, aproximadamente 12 millones de fichas.

A esta biblioteca, la más en importancia, la Biblioteca Pública de Nueva York, con más de 4.400.000 volúmenes. Los diversos servicios que presta son atendidos por más de 1.600 empleados. La cantidad de personas que utilizan anualmente su Departamento de Referencias, es estimada en más de 2.200.000; concurren más de 4.000.000 de lectores a sus diversas salas de lectura.

Por último, la biblioteca universitaria, la Harvard Library en Cambridge, fundada en 1638. Hace 40 años contenía cerca de un millón de volúmenes; hoy sobrepasa los cuatro millones. En sin duda alguna, la biblioteca universitaria más importante del mundo en cuanto a su organización, riqueza de colecciones y preparación técnica del personal.

El germen que dio origen a la organización bibliotecaria de Estados Unidos se remonta a dos centurias, espacio coincidente con la incubación del desarrollo político y cultural del gran pueblo norteamericano. En efecto,

reunir y preservar libros y materiales afines, en colecciones, y mediante estímulo y guía, promover a su utilización, a fin de que los niños, jóvenes, hombres y mujeres, puedan hallar oportunidad para:

Instruirse continuamente.

Colaborar en el progreso del conocimiento.

Mejorar sus condiciones, a fin de participar provechosamente, en actividades en las que se encuentran empeñados como ciudadanos.

Mantener la preciosa herencia de la libertad de expresión y una actitud crítica constructiva con respecto a todas las cuestiones públicas," etc.

La ALA agrega: "El servicio bibliotecario se transformará en una empresa social cuando le sea dado participar y cooperar con las demás instituciones y fuerzas dedicadas al bienestar y progreso de la humanidad. En este servicio, uno de los elementos principales lo constituirá un personal que lleve a sí mismo una instrucción y aprendizaje adecuados y una extensa variedad de intereses y aptitudes especiales pero, sobre todo, una amplia y simpática comprensión de su función de guía intelectual, manifestada en la administración de la biblioteca y de sus libros como fuentes de poder y cultura."

En Estados Unidos, se puede hablar de "sistemas de bibliotecas", o de "clases o planes de servicios bibliotecarios" debido al marcado espíritu de cooperación existente en este pueblo que constituye una de sus más notables virtudes. Atendidos a esto, podemos distinguir la siguiente clasificación: Bibliotecas públicas, del Estado, escolares, universitarias (de las Universidades y Colleges), especializadas, para la investigación y bibliotecas del Gobierno federal. Esta clasificación la estableció Carlleton Joeckel en su informe al Comité Consultivo sobre Educación, creado por el Presidente de Estados Unidos, en 1934.

De todas las bibliotecas de Estados Unidos, las bibliotecas públicas son las más importantes, por el número de personas que las utilizan, por los fondos que se invierten en su funcionamiento, y por la influencia general que ejercen en la vida del pueblo. Con justa razón se ha llegado a decir que el corazón de una ciudad en Estados Unidos

La organización bibliotecaria de Estados Unidos [artículo] Magda Arce.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arce, Magda

FECHA DE PUBLICACIÓN

1943

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La organización bibliotecaria de Estados Unidos [artículo] Magda Arce. 1 hoja ; 45 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa